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Monte Patria se convirtió en el 
epicentro del turismo regional 

EN EL LANZAMIENTO DE LA TEMPORADA ESTIVAL 2022-2023

Este miércoles se realizó en Monte Patria el lanzamiento de la 
temporada turística del verano 2022-2033 para la región de 
Coquimbo, en la cual autoridades estimaron que entre las tres 
provincias se podrían contabilizar al menos 650 mil visitantes. 
En la jornada destacaron las bondades receptivas de la 
provincia del Limarí.

Clementina Villalobos es emprende-
dora, tejedora y artesana de la piedra 
combarbalita con una trayectoria de 
mas de 30 años. Ha participado en 
una gran cantidad de actividades tu-
rísticas porque conoce la importancia 
de potenciar ese rubro económico 
en una comuna como Combarbalá.

“En cada piedra, en cada pieza, 
hay un esfuerzo que hay que mos-
trar. Y eso es parte de la imagen 
de la comuna que el público debe 
conocer”, indicó Villalobos desde la 
exposición de emprendedores, ofi-
cinas de turismo y tour operadores 
que se instaló este miércoles en el 
Camping Municipal de Monte Patria 
en el marco de la presentación de la 
Temporada Estival 2022-2023 de 
la Región de Coquimbo.

En la jornada, autoridades regionales, 
provinciales, comunales y empresarios 
de la zona, destacaron las bondades 
turísticas de la provincia, advirtiendo 
que en los próximos meses se espera la 
llegada de al menos 650 mil personas 
a la región, provenientes tanto del 
centro del país como desde Argentina. 
Resaltaron espacios como el Bosque 
Fray Jorge, la Reserva Nacional del 
Pingüino de Humboldt en La Higuera, 
y atractivos de las rutas de piscos y 
vinos, paisajes, piscinas, camas de 
cuarzo, cabañas y campings de las 
tres provincias.

Se estima que un 40% de las visitas 
y turistas en la próxima temporada 
estival 2022-2023 se concentrarán 
en sectores rurales y áreas protegidas 
de la zona, periodo donde ingresarían 
entre 650 y 800 mil personas a toda 
la región.

Para el alcalde de Monte Patria, 
Cristián Herrera, la comuna ofrece “un 
destino turístico importante a nivel 
regional, que facilita descomprimir 
las ciudades, a través de una oferta 
de patrimonio, paisajes maravillosos 
y gente que atenderá (a los turistas) 
de la mejor forma”.

En detalle se informó que la región 
de Coquimbo presenta un 62% de 
reservas, siendo los atractivos más 
demandados el valle de Elqui, (74%); 
Punta de Choros (65%) y La Serena 
y Coquimbo (55%). Pero también las 
buenas cifras van a las provincias de 
Limarí y Choapa, con más de la mitad 
de reservas de cara a las festividades 
de Año Nuevo.  Los buenos datos se 
están dando durante los últimos días 
de este 2022, y entre el 08 y 25 del 
próximo año, esperando el recambio 
de turistas nacionales.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Monte Patria

Por vez primera el lanzamiento de la temporada veraniega en la región se realizó en la comuna de Monte Patria. EL OVALLINO

DESCENTRALIZADO 

“Estamos felices que se haya lanzado 
la temporada estival en Monte Patria. 
Tenemos el deber, y es uno de los 
ejes del gobierno, de descentralizar 
y llegar a sectores rurales que tienen 
bellos paisajes y potenciar el turismo”, 
señaló en tanto la gobernadora de la 
región de Coquimbo, Krist Naranjo, 
quien añadió que mediante la arti-
culación con los grandes y pequeños 
empresarios, y los municipios, se 
“fomenta una estructura en una de 
las actividades más importantes y 
amables con el medio ambiente”.

Por su parte, el consejero regional 
por Limarí, Hanna Jarufe, precisó que 
es primera vez que se inaugura una 
temporada estival en Monte Patria, 
asunto significativo considerando 
que dicha actividad económica podría 
transformarse en una alternativa a la 
dura sequía que sufre la población, 
especialmente aquellos que se de-
dican a la agricultura.

“Tenemos valles, paisajes, frutas, 

verduras y muchos lugares, y falta 
promocionarlos e invertir para que la 
gente venga y pase a nuestras pro-
vincias y sus comunas (…) Invitamos 
a la gente de La Serena y Coquimbo, 
y a cualquier turista, que venga”.

En tanto el Delegado Presidencial 
Provincial de Limarí, Galo Luna, men-

cionó que desarrollar el turismo es 
prioritario para el gobierno nacional, y 
que este lanzamiento va en esa línea 
de potenciar un territorio que ofrece 
“intereses especiales” que hoy cobra 
fuerza entre los visitantes.

“Vamos a desarrollar iniciativas que 
vayan en fomento de la actividad 
turística de las distintas comunas 
del territorio, para poder potenciarlos 
como una actividad económica rele-
vante en nuestro país. Creemos que 
tenemos mucho potencial sobre todo 
en nuestra provincia”, apuntó Luna.

Durante la temporada estival anterior, 
la región de Coquimbo fue la cuarta 
zona del país más preferida por los 
visitantes y turistas, luego de las 
regiones Metropolitana, Valparaíso 
y Antofagasta, con 680.980 viajes 
con pernoctación. 

Por último, la directora de Sernatur 
Coquimbo, Angélica Funes, sostuvo 
que el servicio trabaja para llevar la 
actividad a los distintos territorios, 
puntos o micro destinos de la región. 
“Es por eso que hoy estamos en 
Monte Patria para llevar este puntapié 
inicial de la temporada 2022-2023. 
“Hay dos cosas que nos interesan 
como turistas. Primero conocer los 
atractivos naturales, culturales, y 
también la gastronomía, pero algo 
que es maravilloso y lo tiene Monte 
Patria, Limarí y Choapa, es su gen-
te, amable, afable, que invita a una 
conversación y conocer la historia de 
localidades y pueblos pintorescos”, 
sentenció.

“MONTE PATRIA OFRECE 
UN DESTINO TURÍSTICO 
IMPORTANTE A NIVEL 
REGIONAL, QUE FACILITA 
DESCOMPRIMIR LAS 
CIUDADES, A TRAVÉS 
DE UNA OFERTA DE 
PATRIMONIO, PAISAJES 
MARAVILLOSOS Y GENTE”
CRISTIÁN HERRERA
ALCALDE DE MONTE PATRIA
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Conductores preocupados por el mal 
estado de las calles céntricas de Ovalle

DESDE EL MUNICIPIO SE GESTIONAN SOLUCIONES

Una de las calles con más “eventos” en el centro de Ovalle es Independencia. La locomoción colectiva ha presentado problemas con los baches de las calles, como este 
en calle Libertad. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  

Baches de diferentes tamaños se han registrado en calles 
Independencia, Libertad, Arauco, Coquimbo, entre otras, 

provocando la molestia de los conductores, quienes acusan 
que incluso sus vehículos se han visto dañados. A su vez se 
mencionan otros caminos con situaciones similares, aunque 

en otros sectores de la comuna, por lo que estos serían 
responsabilidad de la Dirección de Vialidad; también se apunta a 

algunas veredas que necesitan arreglo. 

Las calles del centro de Ovalle se han 
visto afectadas por diversos baches 
de diferentes tamaños que entorpecen 
el normal tránsito de los vehículos. 

Independencia, Libertad, Arauco y 
Coquimbo son algunas de las calles en 
que se han visto afectadas por estos 
“eventos”, que provocan incomodidad 
en los conductores, pero también 
daños en los vehículos. 

Uno de los más afectados son los 
conductores de la locomoción colec-
tiva, ya que son quienes transitan con 
mayor frecuencia por estos sectores, 
así lo hizo saber el presidente de la 
Federación de Taxis y Colectivos de 
Ovalle, Cristian Pinto. 

“Durante el transcurso del día no solo 
pasamos una vez, pasamos muchas 
veces, y eso afecta directamente en 
la mantención de un vehículo, ya sea 
en los amortiguadores, en las llantas 
que chocan en los costados, esto 
nos ha perjudicado y lo he hecho 
saber a la Seremi de Transporte y a 
la Dirección de Tránsito”, indicó el 
dirigente gremial. 

Pinto explica que este problema se 
vio acrecentado con las torrenciales 
lluvias que se registraron en la zona 
durante el año, por lo que ha espe-
rado solución por bastante tiempo, 
“esto lo vengo avisando hace varios 
meses, porque esto nació después 
de la lluvia, y hasta la fecha no ha 
pasado nada. Esto es algo que nos 
afecta en el diario vivir, a nosotros 
los conductores, pero también a los 
pasajeros”, sostuvo. 

El Concejal de Ovalle, Carlos Ramos, 
es uno de los que ha llevado esta 
problemática al Concejo Municipal, 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

La locomoción colectiva ha presentado problemas con los baches de las calles, como este en 
calle Libertad. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  

aunque no solo para mencionar los 
baches céntricos, sino también algunos 
caminos en situaciones similares que 
pertenecen a la Dirección de Vialidad. 

“Comenté en el Concejo Municipal 
que calle Independencia está in-

transitable, así como otras calles, 
también hay veredas que arreglar. 
Pero también otros caminos como 
el que va al Trapiche, que está muy 
peligroso, hay algunos caminos que 
pertenecen a Vialidad y que lamen-

tablemente no los arreglan, hemos 
enviado como seis o siete oficios y 
no los han arreglado. Hay gente que 
no entiende eso, le echa la culpa a la 
municipalidad, pero no todo es de su 
responsabilidad”, indicó el edil ovallino. 

Para finalizar, Cristian Pinto hizo un 
llamado a las autoridades, manifestán-
dose abierto a un trabajo conjunto en 
busca de soluciones, “las autoridades 
tienen el sartén por la mano, y por 
eso tienen que aprender a escuchar 
un poco. Así como se juntan con las 
juntas de vecinos y otras entidades, 
perfectamente se pueden reunir con 
nosotros -que lo tratamos de hacer lo 
más recuente posible- y con eso tratar 
de reparar los problemas, nosotros 
podemos presentarle los problemas 
que nos aquejan, pero a la vez podemos 
sugerir la solución”, apuntó. 

GESTIÓN DE SOLUCIONES
Desde la Municipalidad de Ovalle se 

está avanzando en soluciones a esta 
problemática y otras similares. Es así 
como apuntaron a algunas gestiones 
que se han buscado en cuanto a las 
veredas. 

“Se ofició al Ministerio de Vivienda 
y al SERVIU para informarle de esta 
situación y buscar una solución pronta 
para la recuperación y el mejoramiento 
del pavimento, sobretodo de las calles 
céntricas de la ciudad. Asimismo, desde 
el ministerio de Vivienda se ofició a 
la gobernadora regional planteándole 
este problema que nos aqueja, así es 
que estamos a la espera de la res-
puesta del Gobierno Regional, para 
lograr una solución definitiva” indicó 
el alcalde (S) de Ovalle, Héctor Vega 
Campusano.
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Destacan avances en materia de inclusión 
en salud para la población migrante

ESTE MIÉRCOLES SE REALIZÓ UNA JORNADA INFORMATIVA EN LA PLAZA DE ARMAS

Este miércoles se realizó una jornada en Ovalle en la que se informó a la población migrante 
sobre su avance al acceso en Salud.

CEDIDA

Logros en materia de salud 
pública para la población 
migrante, residente de 
manera regular o no, 
destacaron autoridades 
regionales en el marco de 
una jornada de contacto e 
información realizada este 
miércoles en Ovalle.

Ante algunas falencias en el sistema 
administrativo de salud, que obsta-
culizaba el acceso de la población 
migrante a los servicios más básicos, 
autoridades regionales destacaron los 
nuevos alcances de las regulaciones 
actuales.

En ese sentido, la Seremi de Salud, 
Paola Salas, señaló a El Ovallino que 
“al asumir la seremía hicimos una 
reunión en la que participaron todos 
los jefes de salud de los municipios, 
hospitales y del servicio de salud, y 
detectamos uno de los principales 
problemas que veíamos en la pobla-
ción igrante, y es el hecho que tiene 
que ver con que ellos sentían que no 
tenían acceso rápido e igualitario a 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

los centros de salud, principalmente 
quienes están en condición irregular”.

Apuntó que tras varias mesas de 
trabajo y otras gestiones adminis-
trativas, se solicitó que en la región 
“pudiésemos nosotros agilizar la Ley 
de Migración en el sentido de que 
otorgara la posibilidad de dar un Rut 
provisorio a los migrantes para poder 
atenderlos en los centros de salud, 
especialmente a los irregulares, quie-
nes no tienen el carnet de identidad”.

Aseguró que ya esa situación se 

está solventando de manera efectiva, 
porque ya la población migrante puede 
ir a los recintos médicos y atenderse 
en distintos escenarios.

“La ciudadanía migrante puede ir a 
un cesfam, un consultorio, una ur-
gencia, y aunque no tenga su carnet 
no se le puede negar la atención. Lo 
que corresponde es que la Asistente 
Social de cada centro de salud tiene la 
labor de entregarle un Rut provisorio 
para que pueda atenderse en materia 
de salud e incribirse en el sistema 

como cualquier chileno y también se 
podrá atender a su familia completa, 
especialmente a los niños, porque en 
nuestro país no hay diferencia entre 
un niño chileno y un niño migrante”.

Agregó que los pequeños que vienen 
de otros países cuentan con acceso 
a alimentación complementaria, a 
medicamentos, a control de niños 
sanos, a programas de formación en 
salud, incluso a controles de embarazo.

“Estos beneficios son muy desco-
nocidos para la población migrante, 
porque quizás en sus países no fun-
ciona de la misma manera y porque 
puede haber cierto temor en ir a una 
institución del Estado. Pero para 
ello también avanzamos en el hecho 
de que la persona puede sentirse 
tranquila, porque no hay un enlace 
con Migración para acusar a alguien 
que no tenga su situación migratoria 
regular. Eso está normado en nuestro 
sistema y con ello protegemos a la 
persona especialmente para bajar 
la angustia de la familia migrante”.

Señaló que durante la pandemia 
detectaron que era necesario atender 
a las familias migrantes para man-
tener el control de las enfermedades 
contagiosas.

Con respecto a la actividad realizada 
este miércoles en la Plaza de Armas, 
Salas señaló que  tuvieron la oportu-
nidad de informar directamente a la 
población migrante en Ovalle sobre 
sus derechos y avances en materia 
de salud. 

Germán Cortés acusó como antisociales van-
dalizaron el memorial de su pequeño hijo en 
el cementerio de Monte Patria.

LEONEL PIZARRO

Vandalizan nicho infantil en cementerio de Monte Patria
DELINCUENTES SE LLEVARON JUGUETES Y DESTROZARON MEMORIAL

En el camposanto montepatrino un 
inusual delito encendió las alarmas de 
la familia Cortés, cuando este lunes 
el nicho de su pequeño hijo amaneció 
vandalizado y roto.

Sin respeto por los deudos, por la 
memoria de los difuntos o por la 
sociedad que merece recordar a sus 
familiares con tranquilidad.

Así describió Germán Cortés, vecino 
de Monte Patria, la situación vivida 
desde principios de esta semana 
cuando se enteraron que antisocia-
les vandalizaron el nicho en el que 
reposan los restos de su pequeño 
hijo de solo seis años de edad.

“Nunca habíamos visto algo así 
en Monte Patria, esto es lo último 
que uno puede pensar que puede 
pasar en un cementerio. Nosotros 
venimos todos los fines de semana 
porque Germán fue nuestro único 
hijo. Pero esta semana cuando vi-

nimos el lunes, notamos como con 
un fierro rompieron los bordes del 
ventanal de aluminio, la arranca-
ron con el vidrio intacto –que no 
se la llevaron sino que la dejaron a 
un lado- y se llevaron los juguetes 
que le habíamos dejado”, acusó el 
comerciante montepatrino.

Señaló que en el lugar, y protegido 
por el ventanal, le habían dejado 
como memorial al niño de seis años 

(fallecido por un tumor en 2013) 
un camión de juguete de gran valor, 
una serie de autitos, de juguetes de 
huaso que le gustaban al pequeño y 
otros detalles infantiles.

“Cuando llegamos no tenía nin-
guno de sus juguetes y estaban los 
maceteros en desorden. Rompieron 
el ventanal para llevarse algo de un 
niño fallecido, eso no tiene sentido”, 
advirtió Cortés.

El recinto, bajo la administración de 
la iglesia, no cuenta con un vigilante 
formal o permanente, y su cerco 
perimetral ofrece poca resistencia, 
por lo que sería muy fácil ingresar 
desde cualquiera de sus costados.

La denuncia del hecho fue consig-
nada inmediatamente en Carabineros, 
quienes tomaron constancia del delito.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Monte Patria
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Investigan irregularidades al interior del Colegio 
de Profesores de la Región de Coquimbo 

RESPONSABLES PODRÍAN HASTA ENFRENTAR LA JUSTICIA 

El magisterio detectó la emisión de cheques no respaldados, 
uso de dinero sin cuadrar en los informes entregados y 
en definitiva, desorden financiero en su tesorería. Hechos 
que llevaron a que mientras se realizan las pesquisas, 
el directorio quede suspendido de sus labores, incluido 
su presidente, Mario Sánchez. Al mismo tiempo, sus 
finanzas y otros recursos económicos, serán manejados 
momentáneamente desde el nivel central.

Un difícil momento atraviesa el 
Colegio de Profesores de la Región 
de Coquimbo, porque una investigación 
detectó la emisión de cheques que no 
están respaldados, uso de dinero en 
efectivo sin cuadrar en los informes 
entregados y en definitiva, desorden 
financiero al interior de su tesorería. 

Hechos que llevaron a que mientras 
se realiza una auditoría externa, todo 
su directorio quede suspendido de su 
trabajo, incluido su presidente, Mario 
Sánchez. 

UNA SITUACIÓN “MUY DOLOROSA” 
PARA EL MAGISTERIO 

“Tuvimos una reunión con el presi-
dente nacional del magisterio, Carlos 
Díaz y su representante legal, Carlos 
Ojeda, en la que se nos afirmó que du-
rante una supervisión, se constataron 
algunos hechos que son suficientes 
para iniciar un proceso de auditoría 
e inventario al interior del colegio de 
profesores”, señaló el presidente del 
territorial Puerto Cordillera, Tomás 
Alvarado. 

De esta manera, manifestó que los 
resultados de la investigación “no 
fueron buenos” y por eso, se decidió 
separar de sus funciones al directorio 
completo. Así, Alvarado fue elegido 
por sus pares como uno de los coor-
dinadores para hacerse cargo de la 
organización gremial. 

“Junto a una colega de la comuna 
de Vicuña, fuimos elegidos demo-
cráticamente por los presidentes 
comunales de la zona. Se hizo una 
elección para que mientras se espera 
la aclaración de los hechos, poder 
asumir con responsabilidad los cargos 
de coordinadores regionales”, agregó. 

En esta línea, el presidente del te-
rritorial Puerto Cordillera sostuvo que 
como los modelos de educación que 
son, tienen que actuar con transpa-
rencia no solo frente a sus pares, sino 
también ante el resto de la sociedad.

“La situación es muy dolorosa, me 
ha afectado mucho. Llevo bastantes 
años en el colegio, desde que éramos 
un sindicato…y por ello, me duele un 
montón. Debe aclararse lo que pasó 
y los que resulten culpables, tendrán 
que asumir las consecuencias y res-
ponsabilidades que estime la ley. Es 
decir, si hay que ir a la justicia, lo 
haremos”, complementó. 

Además, Alvarado aseguró que aún 
no ha tenido la posibilidad de conversar 
con Sánchez.

“Las cosas tienen que aclararse 
para que nuestros afiliados regionales  

entiendan con mucha honestidad y 
fuerza, que se van a dilucidar las res-
ponsabilidades. Si existe un castigo, 
irá hacia las personas que dañaron la 
imagen del Colegio de Profesores de 
Coquimbo. Lo lamento por mi querido 
amigo de lucha e interminables peleas 
en la calle, Mario Sánchez, pero así 
son las cosas”, dijo. 

Así, el presidente del territorial Puerto 
Cordillera destacó como se ha ido 
ordenando la casa, en primer lugar, 
reactivando el magisterio en la comuna 
de Combarbalá, debido a que existía 
un problema grave de participación 
y representación. 

“Hicimos una asamblea, muy grande, 
en la que logramos nombrar a una 
directiva provisoria”, añadió. 

Eso sí, Alvarado aseveró que las 
finanzas y otros recursos económi-
cos de la organización gremial, se 
encuentran siendo administrados 
desde el nivel central. 

“Aún no hay plazos para finalice 
esta investigación, porque debe ser 
muy profunda y eso significa mucho 
tiempo”, añadió. 

ES UNA “DECISIÓN 
ILEGAL Y ARBITRARIA” 

Al respecto, el suspendido presi-
dente regional de la organización 
gremial, Mario Sánchez, afirmó que 
el directorio nacional decidió sus-
pender de sus funciones al directorio 
regional, quien fue el denunciante de 
la situación que detonó el hecho, un 
robo de recursos gremiales (incluso a 
dirigentes que asumieron funciones 
mucho después de que se produjo lo 
denunciado), pero no ejerció acción 
alguna contra el responsable directo.  
“Como directorio regional interpu-
simos una acción judicial contra el 
directorio nacional por considerar que 

dicha suspensión no correspondía a  
lo establecido en los estatutos del 
gremio, digo esto independiente de 
las responsabilidades políticas que 
como presidente me caben  en lo 
ocurrido y que deben surgir de una 
investigación que no se hizo, (...) 
La Corte de Apelaciones de La Serena 
dictaminó que la acción del nacio-
nal fue ilegal y arbitraria por lo que 
cumplidos los plazos y acciones 
deberíamos retomar funciones. El  
nacional apeló a la Corte Suprema 
y esperamos ahora el resultado de 
ello”, finalizó.

Un difícil 
momento 
atraviesa la 
organización 
gremial. 
LAUTARO CARMONA

“La situación es muy dolorosa, me 
ha afectado mucho. Llevo bastan-
tes años en el colegio, desde que 
éramos un sindicato...debe acla-

rarse lo que pasó y los que resulten 
culpables tendrán que asumir las 

consecuencias y responsabilidades 
que estime la ley”. 

Tomás Alvarado
PRESIDENTE DEL TERRITORIAL PUERTO 

CORDILLERA

Protagonista

Dato: 

Más de dos años lleva Mario Sánchez 
liderando a la organización gremial en la 
zona. Su gestión que comenzó en 2020, 
tras derrotar por abultado margen a 
Eduardo Peña y Emanuel Ferreira, se iba 
a extender por tres años.

Destacado dirigente

RICARDO GÁLVEZ P.
Región de Coquimbo
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EXTRACTO

El Juzgado de Letras y Garantía de Combarbalá, en causa Rol 

V-48-2020, caratulada, CASTRO/PÉREZ, por sentencia de 

fecha 16 de agosto de 2022, concedió la posesión efectiva de 

la herencia testada de doña AIDA ELSA PÉREZ PÉREZ, C.N.I. 

1.925.476-3, fallecida el 23 de septiembre de 2012, a favor de 

ZAIDA DEL CARMEN CASTRO PÉREZ, en calidad de sobrina. 

Fecha, uno de diciembre de dos mil veintidós.

 Rosa Alejandra Martínez Cerda
Secretario PJUD

EXTRACTO
En autos particionales seguidos ante el juez árbitro don 
Gabriel Rodríguez Ramírez, caratulados “LOPEZ con LOPEZ”, 
se estableció el día Jueves 05 Enero de 2023, a las 16.00 
horas, en Miguel Aguirre N° 328, Ovalle (Notaria Cabrera), 
para llevar a efecto remate derecho comunitario N° 176 en la 
comunidad Agrícola Alcones, ubicada en la comuna de Ovalle. 
Mínimo subasta, la suma de $ 26.000.000, pagaderos dentro 
de 5 días de contado o mediante vale vista extendido a 
nombre del Juez Arbitro. Interesados para caucionar seriedad 
ofertas deben acompañar vale vista endosable a la orden del 
juez árbitro don Gabriel Rodriguez Ramirez, el día mismo del 
remate o mediante transferencia o deposito en efectivo en la 
cuenta corriente dl juez árbitro, las que deberán hacerse con 
al menos 1 día de antelación a la fecha del remate por al 
menos 10 % del valor mínimo de la subasta. Mayores antece-
dentes oficio del notario público y actuario designado don 
Rodrigo Cabrera Albarrán. ACTUARIO DESIGNADO.

Resultados
Segunda Semifinal
Francia  2-0 Marruecos
Programación tercel lugar
Sábado 17
12:00 Croacia Vs. Marruecos
Programación final mundial
Domingo 18
12:00 Argentina Vs. Francia

Una sólida Francia se 
instala en la final de Qatar 

TRAS DERROTAR A MARRUECOS POR 2 A 0La victoria, que permitirá 
a Francia optar a revalidar 
el título conseguido hace 
cuatro años, algo que nadie 
ha hecho desde el Brasil de 
los 60.

Francia jugará la final del Mundial 
de Qatar, la cuarta de su historia, la 
primera contra Argentina, tras haber 
logrado derribar el fortín marroquí 
con un gol de Theo Hernández a los 
5 minutos y aguantar mal que bien 
el acoso africano hasta que llegó la 
puntilla de Randal Kolo-Mouani en 
el 79.

La alegría de la victoria lo puede 
todo. Catar presenciará el duelo entre 
Leo Messi y Kylian Mbappé, las dos 
estrellas del PSG, enemigos el próximo 
domingo con la tercera estrella para 
cada selección como recompensa.

No habrá finalista africano, como 
soñaba todo un continente, ni ára-
be, en el primer Mundial organizado 
en un país árabe. Tras caer ante la 
campeona del mundo, los “leones del 
Atlas”, que han roto muchas barreras, 
tendrán que conformarse con buscar 
el podio el próximo sábado contra la 
subcampeona, Croacia.

La victoria, que permitirá a Francia 
optar a revalidar el título conseguido 
hace cuatro años, algo que nadie ha 
hecho desde el Brasil de los 60, no 
puede ocultar las carencias defensi-
vas de la campeona, puesta en jaque 
por un equipo que no destaca por su 
potencia ofensiva. Ni que su estrella, 
Kylian Mbappé, parece menos estrella 
desde hace dos partidos.

El tempranero gol de Theo cambió 
los papeles repartidos a priori, los 
franceses defendiendo y Marruecos 
a la ofensiva.

La mejor manera de derribar un fortín 
es obligarle a salir de sus casillas. En 
5 minutos, Theo Hernández logró lo 
que no habían conseguido hasta ahora 

El tempranero gol de Theo cambió los papeles repartidos a priori, los franceses defendiendo 
y Marruecos a la ofensiva.

EFE

reputados equipos como Bélgica, 
Croacia, España o Portugal.

Ni muchos más, porque el tanto 
fue el primero que un rival lograba 
en las mallas marroquíes desde que 
en agosto pasado Walid Regragui se 
hiciera con las riendas de la selección 
y el segundo que encaja Bono, tras 
el que le metió, en propia puerta, 
Aguerd contra Canadá.

Como el gol, nacido de un desajuste 
defensivo de la zaga más sólida, un 
resbalón de En Yamiq, un mal despeje 
de Hakimi, un remate acrobático de 
Theo y Bono sin recursos. Todo lo 
que hasta ahora había rodado a la 

perfección para Marruecos se derri-
bó en un instante frente al empuje 
francés. La confianza, que mueve 
montañas, dirán unos.

ATAQUE MARROQUÍ
Obligado a reaccionar, los “leones del 

Atlas” se lanzaron a la aventura para 
sacar los colores a la zaga francesa, 
puesta en evidencia por Ounahi en 
el 11, salvada por Lloris, y en cinco 
más tarde por Konaté.

Mal augurio para lo que restaba al 
partido y para la final que se avecina 
contra las huestes de Lionel Messi. 
Francia está incómoda defendiendo, 
incluso con el ataque alocado de 
Marruecos y eso lo olió el equipo, que 
trató de recobrar las riendas del juego, 

la mejor forma de no sufrir agobios.
El defensa marroquí del Valladolid 

tuvo el empate en sus pies en el 44 
en una chilena tras un córner que 
entre Lloris y el palo evitaron que 
acabara en gol.

Marruecos acarició el gol, lo inten-
tó En-Nesyri, su mejor argumento 
anotador en Mundiales, lo procuró 
Ounahi, a pase de Ziyech, e incluso 
Hakimi se sumó a la fiesta. Pero no 
hubo nada que festejar.

Trató de darle brío Regregui a su 
equipo desde el banquillo, pero fue 
la salida de Marcus Thuram la que 
permitió respirar a Francia, que llevó 
el juego a la otra área, la mejor receta 
para no sufrir.

Griezmann, que durante muchos 
minutos se afanaba en taponar las 
vías de agua de su zaga, agarró el 
timón para enderezar el rumbo de la 
campeona, que seguía padeciendo 
cada vez que un marroquí se lanzaba 
al ataque. El sudor corría por la frente 
de Deschamps cuando Hamdallah 
casi se planta solo ante Lloris.

Pero el sosiego no llegó hasta que 
en el 79 Kolo Mouani se aprovechó de 
una jugada de Mbappé, medio disparo, 
medio asistencia, para derrocar la 
fortaleza de Bono.

Ni un minuto hacía que, en lugar 
de un desdibujado Dembelé, había 
entrado el delantero del Eintracht 
Frankfurt, el último en incorporarse a 
la aventura mundialista por la lesión 
de Christian Nkunku. De nuevo los 
renglones torcidos.

El gol acalló a la ruidosa grada. 
Marruecos había soñado con estar 
en lo más alto y tendrá que confor-
marse con haber sido la africana que 
más lejos ha llegado, la árabe que 
mantuvo el orgullo más tiempo en 
el Mundial árabe.

EFE
Internacional
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LEGALES

EXTRACTO

En causa Rol V-123-2022 seguida 
ante el Tercer Juzgado de Letras 
de Ovalle, con fecha 26 de octu-
bre de 2022 se dictó sentencia 
que declara a don JOSÉ MIGUEL 
DÍAZ CARVAJAL cédula nacional 
de identidad Nº 7.872.943-0, no 
tiene la libre administración de 
sus bienes y se le designó como 

curador definitivo a su hijo don 
MIGUEL ALEJANDRO DÍAZ FARÍAS 
cédula nacional de identidad N° 
16.597.058-6. SECRETARIO 

OCUPACIONES

REQUIERO CONTRATAR

Colegio Alta Cordillera de 
Coquimbo, necesita un Educa-
dor Tradicional y/o Profesor de 
Educación General Básica con 

mención en Educación Cultural 
Bilingüe para el año 2023. Enviar 
currículum al siguiente correo:  
F: corporacionescordillera@
gmail.com

Se necesita Ingeniero en Infor-
mática o Programador WEB con 
conocimientos y experiencia en: 
PHP (Frameworks MVC), SQL ( SQL 
server mysql), Bootstrap, JQuery. 
Enviar C.V. con pretensión de 
renta a:  F: administracion@
vivanet.cl

Centros educativos reciben desfibriladores 
para atender emergencias cardiovasculares

SON ONCE EQUIPOS PARA NUEVE COLEGIOS DE LA COMUNA

Docentes recibieron capacitación para operar los equipos desfibriladores en caso de alguna 
emergencia médica.

EL OVALLINO

Junto con la compra de 
estos equipos, se realizó una 

capacitación para su uso 
e implementación, lo que 

permitirá tener personal apto 
en todos los establecimientos 

donde serán destinados.

Con el objetivo de garantizar la 
seguridad y la respuesta oportuna en 
casos de emergencia, el Departamento 
de Educación Municipal de Ovalle 
adquirió once desfibriladores externos 
automáticos (DEA), equipos que 
permiten actuar ante la ocurrencia 
de un eventual paro cardiorrespira-
torio en las comunidades educativas 
y al mismo tiempo cumplir con las 
disposiciones establecidas en la ley 
21.156.

La implementación de espacios 
cardio protegidos es un gran avance 
para el DEM y las unidades admi-
nistrativas bajo su administración, 
considerando que el uso de des-
fibriladores externos automáticos 
incrementa en hasta un 90% las 
probabilidades de sobrevivencia ante 
un paro cardiaco. 

De este modo, se adquirieron once 
equipos a través de un proceso de 

Ovalle

licitación pública, que fue adjudica-
do a la empresa Cardio Preparado, 
donde además de la entrega de los 
aparatos, el equipo de Prevención 
de Riesgos del DEM consideró que 
la empresa brindara un servicio de 
capacitación en el uso de los mismos, 
permitiendo que dos personales de 
cada establecimiento que recibirán 
los desfibriladores se encuentra apto 

para utilizarlo y actuar de forma 
eficaz en la situación de emergencia.

Patricio Portilla, gerente de la em-
presa Cardio Preparado, encabezó 
el equipo que capacitó a las fun-
cionarias y funcionarios, indicó que 
“desde ahora, los establecimientos 
se encuentran cardio preparados, 
es decir, cuentas con equipos y 
personas preparadas para su uso, 

y de esta manera, la comunidad 
educativa completa podrá acceder a 
una respuesta oportuna, minimizando 
los tiempos de respuesta frente a 
emergencias”.

Luis Araya, profesor de educación 
física de la Escuela Helene Lang, 
agradeció la oportunidad de ser parte 
de los funcionarios que accedieron 
a esta capacitación, manifestando 
que “tendremos la responsabilidad 
de actuar oportunamente en el caso 
de vivir una situación de este tipo, ya 
que recibimos una completa capaci-
tación, que incluye una evaluación del 
paciente y también activar el llamado 
de emergencia correspondiente”.

Finalmente, el jefe del Departamento 
de Educación Municipal, Nelson 
Olivares, expresó que si bien por una 
parte estamos dando cumplimiento 
a la normativa, por otra hemos dado 
un gran paso capacitando a nuestro 
personal de los establecimientos 
educacionales, de tal manera que 
ante cualquier emergencia, se pueda 
utilizar de forma eficiente estos 
equipamientos de última generación”. 

La equipos serán destinados al Liceo 
Bicentenario Alejandro Álvarez Jofré, 
Escuela Arturo Alessandri Palma, 
Liceo Bicentenario Politécnico de 
Ovalle,  Colegio Bicentenario de Artes 
Eliseo Videla Jorquera, Liceo Estela 
Ávila Molina, Colegio Fray Jorge, 
Escuela Helene Lang Escuela Vista 
Hermosa y Escuela Manuel Espinosa 
López, con una inversión que bordea 
los 14 millones de pesos.
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Atletas máster del S-2000 triunfaron 
en campeonato nacional de La Serena

ALGUNOS INCLUSO TUVIERON SU PRIMERA EXPERIENCIA EN EL ATLETISMO

Francisco Rojas “Tormenta del Desierto” ganó tres medallas 
de oro, Sofía Jofré ganó dos de plata y una de bronce; Wilson 
Barraza ganó dos preseas plateadas en carreras de vallas; 
mientras Angélica Huerta, Fernando Araya y Cristian Cortés 
cosecharon una medalla de bronce cada uno. 

En el Estadio La Portada de La Serena 
se llevó a cabo el campeonato nacional 
de atletismo master, con la partici-
pación de los mejores deportistas de 
todo Chile. 

Hasta esta competencia se presentó 
el Club Atlético S-2000 con seis de-
portistas, y las expectativas estuvieron 
a la altura e incluso se superaron, ya 
que todos lograron ganar al menos 
una medalla. 

Como ya se ha hecho costumbre 
Francisco Rojas, alias “Tormenta del 
Desierto”, fue uno de los más destaca-
dos, al colgarse tres medallas de oro, 
en las carreras de 10.000, 5.000 y 
1.500 metros. 

“Esta experiencia fue muy bonita, al 
igual que los otros tantos campeonatos 
en que he estado. Quedé muy contento 
porque a todos les fue bien, en mi caso, 
como es conocido tengo pocos rivales 
en mi categoría de edad, así que como 
siempre me fue muy bien, esto es 
importante porque me mantiene, acá 
lo importante es mejorar mis marcas 
de tiempo”, indicó Rojas al respecto

La mujer ovallina más galardonada 
en esta oportunidad fue Sofía Jofré, 
quien logró ganar medalla de plata en 
100 y 200 metros, y una medalla de 
bronce en Cross Country.

“Yo iba solamente a participar y vi-
vir una experiencia nueva, porque yo 
normalmente juego fútbol, yo antes 
entrenaba más, pero este último mes 
no fue mucho lo que pudo entrenar, 
entonces cuando saqué los podios 
yo no me lo podía creer, fue una gran 
sorpresa, porque además uno compite 
contra deportistas que han participado 
en sudamericanos, entonces yo me 
siento muy feliz por lo que logré”, indicó 
la emergente atleta, quien además es 
tesorera del club. 

La segunda ovallina que estuvo pre-
sente fue Angélica Araya con 57 años 
de edad, quien venía regresando a las 
competencias tras 10 años de para. 
Pese a esto, logró ganar una medalla 
de bronce en los 1.500 metros. 

“Había estado un poco retirada de 
las pistas, estoy muy feliz de volver, 
nosotros vibramos con lo que hacemos. 
Para esta vez entrené poco, incluso 
me lesioné en la corrida, pero igual 
saqué medalla, por eso estoy contenta 
y emocionada”, sostuvo Huerta. 

Otro deportista que ha retomado 
las competencias recientemente es 
el oriundo de La Higuera de Rapel en 
Monte Patria, Fernando Araya, quien 
en esta oportunidad consiguió un 
tercer lugar en 800 metros planos, lo 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

En el Estadio La Portada triunfaron los atletas master del Club Atlético S-2000. EL OVALLINO

que según él mismo cuenta, fue una 
grata sorpresa. 

“Yo no estaba en un buen momento, 
porque por el paro de camioneros tu-
vimos hartos problemas con la venta 
de durazno, que es a lo que yo me 
dedico, eso me desconcentró, eso me 
quitó tiempo para entrenar, además 
la semana antes tuve gripe, entonces 
no iba bien al campeonato, pero se 
dieron bien las cosas, porque además 
del tercer lugar, en la prueba de 800 
quedé quinto, mientras en el cross 
country quede cuarto. Quedé súper 
conforme con mi rendimiento”, señaló 
el atleta montepatrino de más de 60 
años de edad. 

Por su parte, Wilson Barraza volvió 
a lucirse en su especialidad, ganando 
dos medallas de plata en 100 y 400 
metros vallas, “fue un buen campeo-
nato con tres días de competencia, 
en lo personal me fue bien, además 
siempre es grato competir contra otros 
atletas de altísimo nivel. Lo mejor 
fue que todos volvieron cargados de 
medallas, cerramos con broche de oro 
el año”, sostuvo. 

Por último, Cristian Cortés fue parte 
de la posta 4x100, ganando la medalla 
de bronce junto a otros tres deportistas 
de la región, “quedé súper contento 
porque soy nuevo y es primera vez 
que asisto a un torneo master, así 
que estoy contento de haber teni-
do la oportunidad de codearme con 
campeones nacionales, fue muy mo-
tivante, quiero seguir proyectándome 
en esto”, sostuvo.

PROYECCIONES AL 2023
Todos los atletas que estuvieron en 

La Serena esperan seguir compitiendo 
durante el año venidero, no solo en 
competencias de pista, y para eso 
continuarán con sus entrenamientos. 

Francisco Rojas por ejemplo apunta 
a la maratón de Santiago como uno 
de sus más próximos desafíos.

Por su parte, Angélica Huerta se 
recupera de su lesión para retomar 
una vez más las prácticas, aunque 
de todas formas evalúa el comenzar 
a competir en el lanzamiento de la 
jabalina. 

El montepatrino Fernando Araya 
espera seguir sumando experiencia 
en pista, aunque no dejando de lado 
su pasión más grande, las carreras 
“trail” en cerros. También comenta 
de paso que buscará el apoyo de 
autoridades para efectuar proyectos 
que potencien el atletismo en los 
jóvenes de su comuna. 

Wilson Barraza no tiene claro las 
fechas de nuevas competencias, pero 
señala que el desafío principal siempre 
serán los campeonatos nacionales 
como el vivido en La Serena. 

Mientras Sofía Jofré y Cristian Cortés 
esperan seguir practicando y perfec-
cionándose en el atletismo. 

LLAMADO A LA COMUNIDAD 
Para finalizar, los experimentados 

deportistas incentivaron a la pobla-
ción a que realice deporte, ya que 
es importante para mantenerse en 
buena salud, “le recomiendo a todos 
que hagan deporte, en cualquiera que 
sea, porque es muy bonito, a uno lo 
mantiene en forma y lo saca de muchas 
cosas malas, ese es el llamado que 
hago, que hagan deporte en cualquier 
disciplina”, indicó Francisco Rojas. 

Declaraciones similares tuvo Angélica 
Huerta, aunque poniendo un mayor 
énfasis en las mujeres, “a uno como 
mujer le cuesta más practicar deporte, 
por el tema de la familia, sobre todo 
si hay niños, pero siempre se puede 
hacer deporte, con harta voluntad y 
disciplina”, apuntó. 




